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НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ 

В КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРЦЕ СЪЕЗДОВ

, , - ^ === в РАЙКОМЕ КПСС - ....

ГЛАВНАЯ З А Б О ТА -С Е М Е Н А

22 декабря в Москве, в Кремлевском Дворце, съездов продолжалось совместное торжественное заседание Центрального Комитета К П СС, Верховного Совета СССР и Верховного Совета РСФ СР, посвященное 60-летию образования СССР.Накануне участники торжественного заседания с глубоким вниманием выслушали доклад Генерального секретаря Ц К  К П СС товарища Ю. В. Андропова. В докладе с большой силой, аргументированно и проникновенно было сказано об историческом значении образования 'Советского Союза, его достижениях и задачах.Путь, пройденный нашей страной за 60 лет, —это целая эпоха. История не знает столь стремительного взлета от состояния отсталости, бедствий и разрухи к могуществу современной великой державы с высочайшим уровнем культуры и постоянно растущим благосостоянием народа.Источник нашего прогресса, подчеркнул выступивший на заседании член К П СС с 1918 года, делегат первого Всесоюзного съезда Советов Ф. Д . Кре- тов, —это наш социалистический строй, энергия и воля масс, это мудрая ленинская национальная политика партии, монолитная сплоченность советских народов в единой братской семье.Славный юбилей борьбы ус
«Красная суббота» в Пижем- ском леспромхозе вылилась в настоящий праздник труда. На коммунистический субботник, посвященный 60-летию образования СССР, вышел 1051 человек.

пехами встречают все республики страны Советов-. Об этом говорили на заседании первые секретари Ц К  Компартий союзных республик. В их выступлениях отмечалось, что образование Советского Союза, справедливое решение национального, вопроса —убедительное, свидетельство великой жизненной силы идей социалистического интернационализма. В братском взаимодействии с трудящимися республик коренным образом перестроили на социалистический лад свою экономику, высокую жизнь, свой быт, поистине исторических побед. Чувства особой благодарности были обращены к русскому народу. Без его бескорыстной братской помощи были бы невозможны нынешние достижения ни одной из республик.Опыт' становления первого многонационального государства рабочих и крестьян служит путеводной звездой для многих бортов за социальный прогресс, оказывает глубокое влияние на современность. Об этом говорилось в выступлениях на заседании гостей из-за рубежа: в торжествах -участвовали 134 зарубежные делегации из 112 стран.Много теплых слов в адрес Советского Союза — главного оплота мира во всем мире — высказали на заседании друзья из социалистических стран — руководители прибывших в
ДРУЖНОВ этот день на предприятии было выработано продукции на 22900 рублей,' что на 4,2 тыся-. чи рублей больше запланированного. 480 кубометров древесины было вывезено на нижний склад, разделано —316 ку-

Моекву партийно --государственных делегаций. Под руководством К П С С , отметил Генеральный секретарь Ц К  СЕГ1Г, председатель Государственного Совета Г Д Р  Э. Хонекер,. советский народ создал самый прогрессивный, самый справедливый общественный строй в истории, человечества.Тепло приветствовали участники заседания выступления гостей из тех стран, которые, завоевав национальную независимость, избрали путь социалистического развития. Представители молодых государств подчеркивали, что Советский Союз всегда оказывал и оказывает последовательную помощь национально -освободительному движению, твердо стоит за право народов на свободное, самостоятельное развитие.Участников торжественного заседания приветствовали представители советской молодежи и пионеры.Торжественное заседаниеЦентрального Комитета КП СС, Верховного Совета СССР, Верховного Совета Р СФ СР , посвященное. 60-летию образования СССР, вновь демонстрирует высокий международный авторитет Советского Союза, нерушимое единство народов нашей страны, их решимость и впредь под руководством Коммунистической партии идти вперед по ленинскому пути.
бометров, пиловочника напилено 196 кубометров,, тарной дощечки выпущено 35 кубометров, мебельный цех выпустил продукции на сумму 4,3 тысячи рублей. В. С К О Р О Х О Д О В ,начальник П Э О  леспромхоза.

Бюро райкома К П СС рассмотрело вопрос «О. ходе П О Д ; готовки семян к весеннему се.- ву в колхозах й совхозах района». Отмечено, что руководители и специалисты хозяйств проделали определенную работу по засыпке, подготовке и хранению семян для посева в 1983 году.Руководители и специалисты колхозов имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная нива», имени Тимирязева и «Мал'окамен- ский» с начала уборки урожая организовали бесперебойную работу сушильного и сортировального .хозяйства.В результате все семена были отсортированы и - доведены до посевных кондиций по засоренности.В хозяйствах района полностью засыпаны семена многолетних трав, в том числе 50 процентов потребности семян клевера.В достатке засыпаны и семена картофеля, за " состоянием хранения которого осуществляется постоянный контроль со стороны производственного . управления сельского хозяйства и специалистов хозяйств. Состояние семенного картофеля удовлетворительное.Вместе с тем, бюро райкома К П СС отмечает, что работа руководителей хозяйств. агр )- номпческой службы района . и партийных орТаннзаций не в полной мере отвечает решениям майского (1982 г.) Пленума П К  К П СС и реализации Продовольственной программы СССР.За последние годы колхозы и совхозы не обеспечивали себя собственными семенами, а з а в оз-йЗт и н ера й они р ов а ни ыесорта из государственных ресурсов и других областей, чго вело к снижению урожайности зерновых культур.-,.В текущем году неудовлетворительно идет подготовка семян к посеву. На сегодняшний день кондиционных семян в районе имеется 23 процента, из них I и II классов — 8,5 процента, а в колхозах '«Путь Ленина», имени Свердлова, «Красная. нива» и имени Ленина их вообще нет. Из имеющихся 1883 тонн семян 409' подлежат обмену.Неоправданно затянули подготовку семян колхозы имени Ленина, совхозы. «Вякщенер- ский», «Прогресс» и «Ошминский». Из-за несвоевременной подготовки сортировально -сушильного хозяйства, перебоев в их работе во многих хозяйствах района наблюдалась порча семенного зерна. По состоянию на 1 декабря во всех хозяйствах есть семена с пониженной всхожестью и с повышенной» влажностью.
«Разработка научно -обоснованной системы земледелия»— такому вопросу . был посвящен семинар, проведенный 20 декабря управлением «сельского хозяйства. На это совещание-семинар были приглашены все руководители и специалисты хозяйств района.Открыл семинар главный агроном управления сельского хозяйства Р. Н. Окунев.С докладом выступил глав-, ный агроном колхоза «Путь Ленина» П. Ф. Втюрин. На базе этого хозяйства проводился семинар."В работе семинара принял участие старший научный сотрудник Горьковской опытной

В течение многих дет льноводческие хозяйства не обеспечивали себя собственными семенами, и в текущем году получено 33 тонны из потребного, 170 тонн семян. Совхозы «Ош- минский» и «Пнжемский» не обеспечили себя семенами многолетних трав,.Бюро райкома К П С С  обязало председателей колхозов, директоров совхозов и агрономов принять необходимые меры к резкому улучшению р"аботы по обеспечению хозяйств высококачественными семенами зерновых, многолетних трав и льна, для чего особое внимание обратить на следующее:создать постоянные звенья ,по подготовке семян;предусмотреть в производственных планах на 1983— 1984 годы строительство типовых складских помещений и . то-коз для хранения семян;подготовить квалифицированные кадры специалистов для работы на КЗС и подготовки всех семян в период массовой уборки.Главному агроному производственного управления сельского хозяйства т. Р . Н. Окуневу и старшему семеноводу т. В. Ф. Свиридовой предложено усилить требовательность по подготовке высококачественных семян в колхозах и совхоза*, за состояние .семеноводства и изысканию . дополнительных возможностей по завозу районированных и перспективных сортов зерновых .культур.Бюро райкома К П С С  обязало руководителей семеноводческих колхозов «Коммунар», имени Кирова,. «Путь Ленина» т. т. В. М . Еветропова, В. С. Зайцева, Н. А . Михалицына в 1983 году произвести семян зерновых культур и продать их колхозам обслуживающей зоны в следующем количестве: соответственно 400, 300 и 350 тонн.Директору Тоншаевскогомежхозяйственного лесхозат. А. В. Коновалову предложено принять срочные мсрьГ по обеспечению заказов колхозов и совхозов на изготовление напольнйх сушилок для сушки семенного материала.Обязало директоров совхозов «Ошминский» т. Ю . В. Дурне- ва, «Пижемский» т. В. С. Суслова улучшить работу по семеноводству многолетних трав и изыскать возможности по приобретению семян клевера для подсева весной 1983 года.Председателям колхозов, директорам совхозов, секретарям партийных . организаций рассмотреть состояние, семеноводства в своих хозяйствах и принять необходимые меры по его улучшению.
станции кандидат сельскохозяйственных наук. И. А. Белов. Под руководством И. А . Белова и при его непосредственном участии разрабатывалась научно -обоснованная система . земледелия в колхозе «Путь Ленина».В прениях по докладу выступили агроном колхоза имени Кирова П. И. Герасимов, экономист колхоза имени Тимирязева П. А , Березин, директор совхоза «Ошминский» Ю. В, Дурнев.В заключение собравшиеся выслушали выступление начальника производственного уп равления сельского хозяйства А . П. Маковеева.
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ЖИЗНЕННАЯ ПОЗИЦИЯ
I ■■■■■ В ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВАХ • |

ВИЛ АД В ОБЩЕЕ ДЕЛОМало дать знания своим слушателям. Надо еще воспитать в них высокую нравственность, а также активную жизненную позицию. На это направлены мои усилия как пропагандиста.При изучении темы стараюсь выяснить у каждого из слушателей его отношение к описываемым событиям, пытаюсь заста-
ЖИЗНЬ СОВЕТОВ

НАШИ ДЕЛАИ ЗАБОТЫ
I 'Советская страна заканчивает второй год одиннадцатой пяти- ■ летки. Год 1982-й — это год высокого политического и трудового подъема, вызванного подготовкой к 60-летнему юбилею страны, год, насыщенный важными политическими событиями.Важнейшим событием года, несомненно, ‘ стал майский (1982 г.) Пленум Ц К  К П С С , утвердивший Продовольственную программу С С С Р  на период до 1990 года.Венчает год юбилей страны— 60-летие образования С ССР , подготовка к которому идет в каждой организации. ‘В  выполнении планов экономического и социального развития района принимают участие И труженики Прудовского С овета. Колхозы Совета в 1982 году добились ощутимых успехов в полеводстве: получен неплохой урожай зерновых и картофеля, заготовлено достаточное количество кормов для общественного животноводства.Если в полеводстве колхозы добились некоторых успехов, то в животноводстве совсем другая картина: сейчас колхоз«Малокаменский» получает от коровы 2,7 кг молока, а имени Тимирязева — 1,7 кг.Взять хотя бы Березятскую ферму. Кажется, есть все условия для получения молока: неплохой рацион, на должном уровне искусственное осеменение, чистота и порядок. На ферме большую работу проводит депутатская группа в составе Д . М . Хлыбова, В. Ф. То- маровой, А . Ф. Томарова, оформлен красный уголок, хорошие взаимоотношения между доярками — а вот результаты разные.В хозяйствах нашего Совета ведется большое строительство: в колхозе имени Тимирязева построено картофелехранилище, АВМ-0,65, в колхозе «Малокаменский» —жилье. Но строя производственные объекты и жилье, мы не строим учреждения соцкультбыта. В нашем С овете пришли в. ветхое состояние сельские клубы, а строительство новых даже еще не запланировано.Исполкомом Совета, депутатами проведена большая работа по благоустройству. В этом году достроено два пруда, 1000 метров изгороди, Выкопано вновь 2 колодца, посажено 150 декоративных кустарников, 80 деревьев и 1200 кустов плодовоягодных культур.Сельский Совет закупил молока 79,3. тонны из плана 50 тонн, что составляет на одну корову 448 кг. Г. Б Е Р Е З И Н А ,председатель' Прудовского сельского Совета.

вить их мыслить, рассуждать, делать глубокий - и правильныйанализ."'И еще надо быть в курсе всех дел родного предприятия — это тоже непременное условие для ' активизации своих слушателей. Ведь чем больше знаешь своего собеседника, тем интереснее с ним беседовать, спорить, быстрее можно найти

Многим известно, что в нашем колхозе строится комплекс на 800 голов крупного рогатого скота. В" прошлом году была пущена его первая очередь — один двор на 400 голОв, куда сразу же разместили откормочное поголовье и нетелей. В самом начале зимовки скота на комплекс было переведено, все имеющееся поголовье скота. Пущены в эксплуатацию ро.- дильное отделение .и второй двор, где сейчас . содержится дойное стадо колхоза, а вместе с ними две доильные уст а-. новки АДМ -6, молокоблок.Прошедшая зимовка скота, вскрыла ряд недостатков, допущенных строителями и монтажниками. Так, совершенно непригодными к эксплуатации оказались навозоуборочныетранспортеры У С -15. Летом мы своими силами реконструировали их. Большие отклонения от технических условий допущены при монтаже навозоуборочных транспортеров марки Т С -1. (X ними нам также пришлось поработать, прежде чем они стали безотказными в работе.Согласно проекту, на комплексе должен быть кормоцех. Он построен, и смонтировано почти все оборудование, но оно так и бездействует. Поэтому у нас до сих пор имеются определенные трудности, связанные с кормлением животных. ̂ Пока полностью механизирована лишь раздача ’ сенажа, силоса. К сожалению, остальные корма раздаются вручную, что создает дополнительные

с каждым общий язык.Слушатели школы основ марксизма -ленинизма партийной организации Тоншаевскоирайсельхозтехники, где я веду занятия, занимают правильную жизненную позицию, они хорошие труженики и активные общественники. А. К О ВА Н ЕВ ,пропагандист.

трудности животноводам по обслуживанию скота.Впервые в районе на нашем комплексе пущен молокопро- вод, что до минимума свело физические усилия, связанные с процессом доения коров. Т е перь молоко от коровы по трубам поступает непосредственно в молокоблок. Механизация этого процесса позволила избавиться от взвешиваний, т. к. учет произведенной продукции производится при помощи счет- .чиков. Пущена доильная установка А Д -100, которая смонтирована в родильном отделении.Обслуживающий комплекс персонал прилагает все усилия к тому, чтобы наступившая зимовка прошла успешно. Но одного старания недостаточно. Нужно, чтобы строители и монтажники старались Вместе с нами и в кратчайшие сроки устранили имеющиеся недоделки, а их не так и мало.К примеру, в обоих коровниках нужно доделать притон: ную вентиляцию. Пущена она была только в родильном отделении, но проработала всего несколько дней. Здесь же нужно установить и навозоуборочный транспортер, в котельной —два котла.. Строители так и не доделали теплотрассу, отчего происходит утечка тепла. К тому же, - на комплексе нет ни одного бытового помещения, санузла. *В первую очередь, нам необходимо пустить в строй кормоцех, хранилище для сена и соломы. Далее, нужно реконстру-

Энергетики нашей страны достойно встретили своп профессиональный праздник. В юбилейном году он особенно знаменателен. Вступили в строй новые электростанции, протянулись трассы Л Э П , дающие свет, тепло и жцзнь. Значительно увеличилась выработка электроэнергии и возросла экономическая эффектность работы энергетического оборудования.‘ Посильный вклад в общее дело вносит и коллектив энергетиков нашего района. Подводя итоги работы за 1982 год, видно, что мы потрудились неплохо: выполнен план ремонтно-. эксплуатационных работ, проведен комплексный ремонт линий общей протяженностью 81,2 км, добились - снижения аварийных отключений, хотя их еще достаточно. Для того, чтобы добиться более стабильной работы электросетей, с января 1983 года будет строиться резервная ВЛ-35 КВ Шахунья— Шайгино —Тоншаево . и подстанция 35/16 КВ в р. п. Шай- гнно, а также кольцевание полиниям 10 КВ Пижма—Тоншаево и Шайгино — Тоншаево. Это даст нам возможность по высить надежность электроснабжения потребителей.Как и в любом коллективе, у нас есть много хорошего, но есть и недостатки. В коллективе , 37 человек, в основном это молодые работоспособные люди: мастер Б. П . Малков, элек-

ировать навозоудаление в коровнике, где содержится дойное поголовье, т. е. заменить имеющиеся там транспортеры марки ТСН-ЗБ . на (юлее совершенные —Т С -160. Следует пересмотреть работу системы навозоуда- ления из хранилища, т. к. смонтированные там транспортеры НП-30 имеют низкую производительность. Необходимо приобрести холодильные установки для хранения молока, т. к. приобретенные ранее М ХУ-8 уже морально устарели. В самое ближайшее время нам нужно решить вопросы, связанные с кормоприготовлением, что в значительной мере повысит надои молока, привесы молодняка на откорме. Все это колхоз планирует сделать в новом году.Серьезное опасение вызывает электроснабжение. Линииэлектропередач имеют большую протяженность и выполнены с некоторыми отступлениями от норм. В октябре— ноябре была благоприятная 'погода для выполнения необходимых работ на линиях. А сейчас, когда введена в строй котельная, нельзя откл'ючать электроэнергию. И хорошо, что пока дуют умеренные ветры. Но ведь были случаи, когда под напряжение попадали люди. И они могут повториться вновь. А вот те,—кто обязан отвечать за состояние линий электропередач,проявляют полное безразличие.И  если только всё недоделки будут устранены, то зимовка .скота пройдет успешно.В. В ТЮ РИ Н .

В коллективе Пижемского леспромхоза работает немало вете
ранов производства. Среди них и торцовщица деревообрабатываю- 
щего цеха Антонина Александровна Баженова.

Она опытный специалист своего дела, всегда готова прийти на 
помощь товарищу, добросовестно выполняет производственные 
задания. Портрет А. А. Баженовой занесен на цеховую Доску 
почета. •

На снимке: А. А. Баженбва. Фото В. Качамина.

—  КАК ЖИВЕШЬ, СТРОЙКА?

ДВОРЫ НОВЫЕ, А ПРОБЛЕМЫ СТАРЫЕ

тромонтеры В. С. Лысых, Г. С. Чернышов, В. А. Шабуров, шоферы Г. В. Дербенев, Н. Ю. Кузнецов, лучшие работники электросетей. Есть у нас и ветераны предприятия: дежурный подстанции «Пижма» Г. А. Р усинов, электромонтеры И . Д . Кодочигов, А. Г. Гребнев, В. В. Жуков —это . добросовестные, честные работники, на .них всегда можно положиться. ■Работа у энергетиков особенная, очень чрсто . приходится трудиться с невидимой опасностью, где нельзя сделать лишнего шага, а выполнить дело нужно. Такие работы мы обычно доверяем самым опытным.Большое внимание мы - уделяем закреплению кадров, за каждым новым работником закрепляем наставника, обучаем на курсах н в предприятии, строим жилье. В этом году _ трое молодых работников справили новоселье в новом доме. Строительство жилья будем продолжать и дальше.Основное внимание в 1983 году мы будем уделять сельскому хозяйству, так как выполнение Продовольственнопрограммы в районе зависит иот нашей работы. 15 декабря 1982 года мы приняли дополнительные соцобязательства,где' сказано: на период зимовки скота обеспечить бесперебойное снабжение электроэнергией,животноводческие фермы.А. Б А Р А Н О В ,начальник Р Э С  «Горэнорго».
П Р О Ш Е Л
П Л Е Н У МСостоялся V  пленум районного комитета В Л К С М  с повесткой дня «Совершенствование идеологической, политико -воспитательной работы в свете решений X X V I съезда К П С С  и X IX  съезда ВЛКСМ ».С докладом на пленуме выступил второй секретарь райкома В Л К СМ  В. Н. Евстропов.В прениях по докладу выступили: ветеран войны и труда И. Ф. Степанов,' секретарь комсомольской организации совхоза «Вякшенерский» В. Лоскутов, секретарь комитета комсомола Пижемского леспромхоза Тт По- саженникова и другие.

В. НИ КОЛАЕВ.

Белорусская ССР. Более 1200 > рабочих и 45 бригад производственного объединения «Минский тракторный завод» имени В. И . Ленина рапортовали о выполнении задания двух лет пятилетки.Коллектив передового в республике предприятия успешно несет” трудовую вахту в честь 60-летия образования СССР.На снимке: очередная партия тракторов готова к отправке.(Фотохроника Т А С С ).
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Екатерина Ивановна Королева, которую вы видите на снимке, работает на Ширтинской молочнотоварной ферме колхоза «Красная нива». Она является неоднократным победителем районного социалистического соревнования.Особых успехов в труде добивается знатная доярка в 1982 юбилейном году. Из месяца в месяц Е. И. Королева получает высокие надои от коровы. В результате с начала года она от каж дой из 22 коров своей группы получила по 2538 кг молока. Этот показатель является одним из самых высоких не только в хозяйстве, но и в районе. Фото И. Ляшенко.

60-ЛЕТИЮ ОБРАЗОВАНИЯ СССР -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

ТВЕРДОЕ СЛОВО МАСТЕРОВ ОТКОРМАУспешно', трудятся в юбилейном для страны году животноводы коопхоза «Одошнурекий». Каждый Из них принял повышенные социалистические обязательства. Выполнить высокие задачи с честью —их долг перед Родиной.Особых успехов достигли животноводы, работающие на откорме крупного рогатого скота. В их число, в первую очередь, следует занести известного своими добрыми делами в хозяйстве скотника Ивана Никаноровича Космачука. Не раз выходил он победителем в соцсоревновании. И по результатам ноября он опять первый. За этот месяц молодняк его группы откорма увеличивался в весе в сутки на 1010 граммов, вместо 800 граммов, как записано в обязательствах. Валовой привес равняется 1152 килограммам.Неплохих результатов добился за истекший месяц и Анатолий Николаевич Перминов. Е ж есуточный привес его питомцев составляет 980 граммов, что также выше намеченных на год показа гелей.

Немного уступают передовикам соревнования телятницы Ираида Ильинична Кудрявцева и Вера Васильевна Русакова. Двое они обслуживают группу телят, насчитывающую 90 голов. И от каждого из них получен привес 950 граммов. А общая прибавка в весе за месяц составила 2126 килограммов.Есть свои передовики и в другой отрасли животноводства — свиноводстве, здесь работают замечательные труженики —муж и жена Гадаевы Валентина Петровна и Серафим Ника- нбрович. Ими получен привес одной готовы в -сутки 500 граммов, т. е. столько же, сколько было принято свиноводами на этот год.Твердое слово у наших животноводов. Оно не расходится с делом. Своими успехами они вносят весомый вклад в реализацию Продовольственной программы страны. И вдвойне приятно, что для многих из них намеченное не является пределом, из месяца в месяц стремятся они к более высоким рубежам.Н. С А В И Н Ц Е В А , экономист коопхоза «Одошнурекий».
ПРИЗНАНА ЛУЧШЕЙНедавно работает на Сухоов- ражской ферме совхоза «Вяк- шенерский» Софья Александров- на Савочкина. И . по возрасту она молода. Но это ее ничутьне смушает. Она во все сталавникать, взялась за дело с полной отдачей сил, благодаря,вероятно, чему в сравнительно

короткий срок по надоям мо-’ лока смогла обойти многих более- опытных доярок.По итогам социалистического соревнования за март текущего года Софья Александровна занимала среди v животноводов четвертое место /по хозяйству. Прошел месяц, в течение кото

рого ещё две доярки уступили ей - в надоях. В результате у Савочкиной уже второе место.А  вот с мая она никому не уступает лидерства. В ее группе 26 коров. И от каждой из них с начала года получено' по 1588 килограммов молока. Это наилучший результат в совхозе «Вякшеиерский». С. А. Савочкина по праву признана лучшей дояркой. С. М И Х А Й Л О В А .
ТРИБУНА ЖИВОТНОВОДА Н Е  У М Е Ю  Р А Б О Т А Т Ь  П Л О Х ОН А Д О Й

М О Л О К АПервая графа i — получено молока за вторую декаду декабря, вторая —плюс, минус но сравнению с соответствующимпериодом прошлого года килограммах от коровы). (в«Коммунар» 55 +  19имени Кирова 61 +  30«Путь Ленина» 55 +  3имени Свердлова 12 +  4«Красная нива» 49 +  6имени Леница 16 +  6имени Тимирязева 18 +  7«Малокаменский» 33 +  17«Вякшеиерский» 9 - J -«Пропресс» 28 +  9«Ошминский» 10Всего по району 29 +  9
А К А Н Ч И В А Е Т С Я  1982 год. Как обычно, в последние дни уходящего года все трудовые коллективы подводят итоги своей работы.Для тружеников сельского хозяйства нет сейчас важнее задачи, чем выполнение разработанной на майском (1982 г.) Пленуме Ц К  К П С С  Продовольственной . программы страны.' Свой посильный вклад в это всенародное дело уже сейчас вносят животноводы колхоза имени Кирова. Наше хозяйство в текущем году получило самые высокие в районе урожаи зерна, картофеля, обеспечило скот грубыми, сочными, витаминными кормами и фуражом. Это нас радует. Ведь есть корма, есть и отдача от них. В этом мы уверены полностью. И  это не просто слова. В них заложены наши конкретные дела.

Моя группа . молодняка содержится в небольшом дворе, .что стоит на окраине с. Ошмин- ское: Здание , приспособленное, старое.Непосредственно > откормом занимаюсь недавно. Год назад пришла я в животноводство, А до этого в течение пятнадцати лет сопровождала молоко из совхоза на маслозавод. В ноябре 1981 года набрала я группу телят, -отъемышей. Были они маленькими, как дети, бессильными. Д а ж е . самостоятельно есть не могли. И . требовалось немало усилий, терпения, чтобы все преодолеть. Д а и знаний
Нынче особое внимание уделялось переходу с летнего пастбищного содержания скота на зимний стойловый. Обилие запасенных кормов позволило организовать кормление ж и

вотных по повышенному рациону: в это время коровам дополнительно выдавалось по 8 кг картофеля. Такое мероприятие позволило успешно преодолеть этот ответственный период. Сейчас надои растут: в среднем от коровы получено 6,6 кг молока. Соответственно возросло и валовое производство данной продукции. В результате колхоз имени Кирова первый в районе завершил выполнение годово-

у меня еще не хватало. Часто приходилось обращаться к ветврачу Т. Е. Маковеевой и зоотехнику М. Н. Окуневой. Спасибо им, что никогда не отказывали в помощи. С того времени прошло десять месяцев. Теперь моих телят не . узнать: все. они набрали рост, вес. А  в октябре из моей группы уже было отправлено 10 бычков общим весом 3379 кг, причем, 3 из них весили по 400 кг. Сейчас я ухаживаю за 23 телочками и 17 бычками."Хороший уход, кормление скота позволяют мне получать высокие привесы. Так, в сентябре валовой привес равнялся
го задания по этому показателю. С двух наших ферм —  Зотовской и Ошарской — за 11 месяцев поступило 8131 центнер молока вместо _ 7150 по плану. Причем, сверхпла

новая его отправка продолжается.Таких успехов помогло достичь нам трудовое соперничество. Животноводы сравнивают свои результаты, перенимают друг у друга опыт. А если где-то появились в работе минусы, стараются' их тут же устранить. Всегда с волнением,' особым переживанием ждут подведения результатов труда за истекший .месяц.

1693. кг, среднесуточный — 1100 граммам, а в октябре еще выше —соответственно 1984 кг и 1460 граммов. Это пока самые высокие показатели в совхозе. И достичь их- не так просто. Для этого надо жертвовать многим, а, во-первых, личным свободным временем. У меня его, как правило, не' бывает. Порой почти круглые сутки я провожу на ферме.Вокруг двора — выгульные площадки. Сюда ежедневно выгоняется скот. В это время я занимаюсь уборкой помещения. В рацион телят входит фуражный овес —телочкам выдается по 1 кг, а бычкам ■—по
Условия содержания и обслуживания скота . на обеих фермах приблизительно одинаковые, т. е. доярки соревнуются на равных, без особых обид. Так,- по итогам авгус

та вышли лобедителями Ошар- ские доярки. А вот начиная с сентября, более высокие надои молока получают доярки из Зотова.1982 год —год 60-летия образования С ССР . *В честь предстоящего юбилея страны животноводы колхоза имени Кирова взяли на себя повышенные социалистическиеобязательства —надоить от коровы по 2320 кг молока. Кроме того, каждая, из них

4 кг, и сено —4—6 кг. Конечно, кормление нельзя назвать полноценным. Однако если сравнить этот год с прошлым, кормов выдаю больше. Правда, качество их несколько хуже. Приходится больше уделять внимания их приготовлению, а уж только потом раздавать скоту. В противном случае телята и есть-то их не будут, вследствие чего ухудшится общее состояние животных, упадут привесы, а, значит, и зарплата. Вот и выходит, нёльзя работать плохо.
А СЫСУЕВА,телятница совхоза «Ошминский».

приняла индивидуальныеобязательства.' Приближается праздник. /И уже сейчас видно, что Галина Васильевна Соловьева досрочно выполнила намеченное ею на год: вместо 2400 кг (как записано в обязательствах) она за И месяцев надоила 2403 кг молока. Думается, юбилей страны достойно встретят Валентина Тимофеевна Солоницына, Зоя Анатольевна Солоницына, Вера Александровна Солоницына, Зоя Николаевна Волкова, доярки Зотовской фермы, и Мария Васильевна Кудрявцева — с Ошарской фермы.Претворить намеченное в жизнь, безусловно, помогает широко развернутое социалистическое соревнование. В нем наши успехи.
3. СОЛОНИЦЫНА,  техник-осеменатор колхоза имени Кирова.
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К 60-летию образования С С С Р

О Б  Р У К У
•  Комсомольская жизнь

УЧИТЬСЯ КОММУНИЗМУР У К АПоселок Пижма — самый большой населенный пункт _ на шего района. Здесь действует и самое крупное предприятие •района —леспромхоз. В 1928 году он выдал стране первые кубометры пиломатериалов.•Стро ите л ьств о л есоЗ а в одадальнейшая его эксплуатация- «елись в тесной дружбе русских и марийцев, которые • пришли сюда из близлежащих деревень —Кувербы, Маяково, Енаево; Трошонки. Много марийцев работало на лесозаготовках.Русские и марийцы вместе работали, вместе и отдыхали. Особенно сильна была у них художественная Самодеятельность, которая была создана з тридцатые годы. Ставили не только концерты, но и спектакли: «Любовь Яровая», «Ж енитьба», «Ведьма» и другие.В самодеятельный коллектив входили также хор и оркестр, созданные из марийцев — кадровых и сезонных рабочих лесозавода и лесопунктов. Они исполняли национальные танцы, песни на своем языке. Участники оркестра играли на свирелях, барабанах, бубнах, гребенках, пузырях, гуслях, скрипках. Многие эти музыкальные инструменты .они изготовляли сами.От концерта к концерту совершенствовал свое мастерство

марийский хор и оркестр. В 1938 году на кустовом смотре они завоевали первое место, призовое место заняли и в Горьком, где все участники были награждены Почетными грамотами. Выступления их снимали на кинопленку, что в то время было большой редкостью. В 1939 году на областной олимгГиаде художественной самодеятельности хор и оркестр заняли третье место и получили премию 1000 рублей. Марийская художественная 'самодеятельность отмечалась в области в 1947 и 1954 гбдах.В развитии марийской художественной самодеятельности, в пропаганде национального искусства и в укреплении дружбы между русскими и марийцами в то время многое сделал учитель П. А. Богданов, живущий ныне в Кувербе. Активными участниками самодеятельного хора и оркестра были Гавриил Сидорович Кондратьев и его сын Дмитрий, бывшие тогда ударниками (тридцатитысячниками) на заготовке леса, молодой и талантливый Паша Ен- терев, шестидесятилетний И. Г. Енаев, игравший замечательно на скрипке, Ф. Г. Ендерев, игравший на национальном инструменте —пузыре, и многие, многие, другие.Вместе с показом художественной самодеятельности как в

районе, так и в области демонстрировались марийские вышивки народных мастеров. В 1940 году в д. Куверба была создана стройевышивальная артель «Красный вышивальник». Дела в ней шли хорошо. Намечались •большие планы, вплоть до строительства фабрики. Но помешала Великая Отечественная война, во время которой артель производила продукцию дйя сражающейся Советской Армии. Лозунгом артели тогда было: «Все для фронта!»К началу Великой Отечественной войны Пижма стала уже довольно большим поселком. Из него отправилось на фронт много рабочих—-русских, марийцев. Они рука об руку с представителями других национальностей ковали победу, сражались бок о бок.Многие из поселка не' вернулись с. полей сражений. В честь их благодарные потомки на собранные средства соорудили памятник, который был- торжественно открыт 9 мая 1968 года. В списке погибших есть и русские, и марийцы.День ото дня растет и благоустраивается поселок Пижма. Появляются новые улицы. В этих домах рядом живут и русские, и марийцы. .Вместе работают, вместе живут, крепко дружат. А. Э Р Г Л Е ,учитель-пенсионер.-

Юноши и девушки учатся коммунизму в рядах нашего Ленинского союза молодежи, воспитывают в себе стойкость, мужество, преданность коммунистическим идеалам, нравственную чистоту, . патриотизм и интернационализм. Непреходящее значение имеет для нас выдвинутая Владимиром Ильичей Лениным задача: учиться коммунизму, воспитать из себя коммунистов.Долг комсомольских организаций — улучшать марксистской ленинское образование, добиваться, чтобы молодежь последовательно овладевала богатейшими традициями, нравственным опытом старших поколений, воспитывать комсомольцев в духе непримиримого отношения к любым нарушениям норм коммунистической морали, к различного рода уродливым проявлениям, чуждым социалистическому образу жизнь.X X V I съезд К П СС указал подмять на качественно новую ступень идеологическую работу. Процесс., коммунистического воспитания подрастающего поколения дблжен непрерывно совершенствоваться. Сущ ность перестройки идеологичесг кой работы, подчеркнул в своем выступлении на X IX  съезде В Л К СМ  Л . И . Брежнев, заключается в том, «чтобы ее содержание стало более актуальным, а формы отвечали -современным запросам и .потребностям со

ветских людей».В * Пижемеком леспромхозе созданы 3 кружка комсомольской политучебы. Первый кружок работает в мебельном цехе и Д ОЦ е, где изучается тема: «Развитие социалистического соревнования, воспитание коммунистического отношения к труду». Второй —в автотранспортном и лесопильном цехах. Его тема: «Бережливость —черта коммунистическая». Третий — в ОРСе, те-ма: «Основы коммунистической морали».В Системе комсомольской политучебы занимается 90 человек, в системе экономической учебы 12 человек, 55 человек занимается в школах коммунистического труда. Каждый день для комсомольцев начинается с новостей, со знакомства с хроникой героического созидания, с яркими человеческими судьбами, о „которых ' сообщают средства массовой информации. На комсомольские издания подписались около 70 человек.Молодежь четко представляет величие и сложность задач, стоящих перед нашей страной, которая первой прокладывает путь в коммунистическое завтра, стремится всеми силами приближать это завтра, бороться за него.Г. П О РА Ж ЕН  Н И НОВА.
Редактор
С, С. МИХАЛИЦЫНА.
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К ВОПРОСУ О НЕСОВМЕСТИМОСТИО несовместимости хорошей работы и спиртного известно давно. Вот об этом и мы поведем сегодня разговор. Спиртные напитки, как ржавчина, разъедают организм сначала на секунды, затем на минуты, а потом и навсегда. Не скажу, что мои герои относятся к двум последним, как ньгнче говорят, увлекающимся, а вот в историю с этим спиртным попали. Вернее, 'оно-то как раз их и подвело.Прописные все истины. М о ж но в свободное время почитать Герцена, Салтыкова -Щедрина, Чехова и многих других писателей, где можно найти целый ряд весьма полезных ’ высказываний о несовместимости работы и спиртного. Казалось бы, все ясно.Все прекрасно знают, чтег в здоровом теле —здоровый дух, Но, оказывается, бывают и исключения.О плохом, мешающем нам, нужно говорить прямо в глаза, а мы иной раз явно видим порок, делаем голубые глаза и отделываемся формулировка - ми, которые в общем и целом ■никого не взволнуют.На носу Новый год, один из любимых праздников для каж дого человека. Каждый человек также отмечает ежегодно свой день рождения (правда, есть и такие, которые отмечают его раз в четыре года, таких, естественно, считают неудачниками).

Так вот, Ольга Ивановна 'Горохова из Шайгинского детского комбината не считает себя таковой. У нее день рождения не падает на 29 февраля, она исправно его отмечает'в декабре. Короток день в этом месяце, темнеет быстро, вот, видимо, по этой причине она и решила отметить его на рабочем месте, то есть в детском комбинате, но не после, окончания рабочего времени, а после обеда. Нет, мы не обвиняем уважаемую кастеляншу Ольгу Ивановну. Добрая у нее душа, все-таки день рождения, 54 годика стукнуло. Надо всем коллективом отметить.Это начинание поддержала и заведующая Шайгинским детским комбинатом Алевтина П авловна Гусева, все-таки, как поют здесь малыши-дошколята, к сожаленью, день рожденья только раз в году.На столе появилось пять по 0,5, и, естественно, соответствующая закуска. Работники комбината торжественно поздравили винов'ницу торжества (фамилии их приводить не имеет смысла по дойольно-таки ясным причинам, да они здесь и не причем).О том, что в детском комбинате именинница, узнал и коллектив Шайгинского поселкового Совета во главе с его председателем Александром Васильевичем Кислицыным. И , конечно, в полном составе не замед

лил явиться к столу 10 декабря.Естественно, ' новорожденной преподнесли подарок, приготовленный заранее. Но уже за столом выяснилось, что сегодня именины не только у О. И. Гороховой, но и у Е . И . Деминой. Неудобно, одному—подарки, а другому—ничего. Чтобы исправить неловкость, решили вручить подарок наличными. Вот ведь как бывает, у одного юбиляра день рождения был известен давно, а второй объявился только, за столом.Во время, «тихого часа» шай- гинские дети видели сладкие сны, на дверях поселкового Совета величаво красовался замок, а воспитатели и те, кто призван по долгу службы отвечать за порядок во вверенных учреждениях, с пафосом произносили тосты за здравие именинников. *Спору нет, день рождения отметить никому не, запрещено. Но не в рабочее время.; и не на рабочем месте, как это позволяют делать заведующая Шайгинским детским комбинатом А. П . Гусева и председатель Шайгинского поселкового Совета А. В. Кислицын.Д а, есть над чем поразмыслить этим товарищам. И, конечно, сделать соответствующие выводы. А то знакомых-то у. каждого много, и каждый когда-то родился. К. ЗАБО ТИ Н .

ТелевидениеЧетверг, 23 декабря.
I Программа.14.30 — Новости. 14.50 — «Продовольственная программа —общенародное дело». Документальные фильмы. 15.50 —• Шахматная школа. Класс разрядников. 16.20 —-Герой Социалистического Труда, лауреат Ленинской и Государственной премии, академик А. М . Прохоров отвечает на вопросы школьников. 17.05 — Играет народный артист РСФ СР В. Третьяков (скрипка). 17.55— Ленинский университет миллионов. «Труд —общество —человек». 18.25 —Мультфильм. 18.45 — Сегодня в мире. 19.00 —«От всей души». Встреча с тружениками Кузнецкого металлургического комбината. 21.00 —Время. 22.00 —Песни и танцы народов С ССР . 22.45 — «Русский музей». «Илья Репин». 23.15 — Сегодня в мире.

II Программа.14.00 — «Аисты на белом снегу». Научно-популярный фильм.14.20 —«Горожане». Художественный фильм с субтитрами. 15.45 —Новости. 18.00 —Новости. 18.20— Играет дуэт баянистов—И. Липницкий и Л . Тура. 18.40 —Поэзия.. Рафаэль Альберти. 19.30 —Проблемы —поиски — решения. Принимает участие член Ц К  К П СС, министр плодоовощного хозяйства СС С Р  Н. Т. Козлов. 20.00— «Спокойной ночи, малыши!». 20.15 —Лица друзей. 21.00 — Время. 22.00 —«За все в ответе». Художественный телефильм. 2-я серия.
Пятница, 24 декабря.

I Программа.14.50 —Документальные фильмы к 65-летию образования

Украинской СС Р . 15.50 — Го:. ризонт. 16.50—Чему и как учат в П ТУ . О подготовке кадров для сельского хозяйства в С СП Т У  -V» 23 Джамбулского района Алма-Атинской области,17.20 — «Выставка Буратино». 17.50 — Экономика должна быть экономной. О развитии трубопроводного транспорта,18.00 — Народное творчество. Телеобозрение.' 18.45 —Сегодня в мире. 19 05— Премьера мультфильма «Огромное небо». 19.15— Жизнь науки. Объединенная юбилейная сессия А Н  СССР. 19.45 —Музыка для всех. 21.00— Время. II Программа.8.35, 9.35 — География. 8-й класс. 9.05, 12.55 —Английский язык. 10.05 —А . Блок —Поэма «Двенадцать». 10.35, 11.40 —История. 7-й класс. 11.05 —«К нему не зарастет народная, тропа...» 12.10 — Природоведение. 3-й класс. 12.30 —История. 6-й класс. 13.25 —Советское изобразительное искусство. М. В. Нестеров. 14.10 — Киноэпопея «Великая Отечественная».Фильм 13-й — «Освобождение Украины». 15.00 —К  60-летию образования СССР. «Я ‘—гражданин Советского. Союза». 15,50— Новости. 18.00 —  Новости.18.20 —Мы строим БАМ . 18.50— Песни Э . Колмановского.19.00 — Клуб кинопутешествий.20.00 —«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 —Чемпионат СССР по баскетболу. 21.00 — Время. 21.35 —Премьера телевизионных короткометражных художественных фильмов «Орлиная гора», «Не грусти осенью».Коллектив О РСа Пижемс-кого леспромхоза выражаетглубокое соболезнование Ма-каровой Анастасии Андреев-не по поводу трагическойсмерти ее сына.
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